
 

 

 

 
  

 

 
FEDERATION FRANCAISE DE CYCLOTOURISME 

 
 

 

DECLARATION DE CANDIDATURE  

au comité directeur fédéral et à la présidence 
 
 

 

 

LES ATTENDUS 
 

Aux échelons déconcentrés de la structure fédérale (CoReg et CoDep), les AG 2024 seront électives. Il en 

va de même pour le Comité directeur fédéral. La campagne électorale est engagée, plus ou moins 

ouvertement. 

La principale nouveauté des élections au Comité directeur fédéral consiste à l’introduction de la parité 

intégrale entre les hommes et les femmes, parité désormais réglementaire à respecter. 

Par contre, le système électoral n’a pas évolué, et reste celui d’un scrutin uninominal à un tour, avec 

votation des seuls présidents de club. La liste présentée sera donc unique ; arrêtée par la commission 

électorale, elle sera publiée dans l’ordre alphabétique, la première lettre étant tirée au sort. 

 

Président sortant du CoDep 65 et secrétaire général sortant du CoReg Occitanie, je confirme bien que je ne 

me représenterai pas à ces fonctions proches du terrain. J’en ai exprimé les raisons à plusieurs reprises. 

Contacté (approché, sollicité) par la présidence de la fédération, en exercice, j’ai fait savoir : 

que je n’étais pas opposé à faire un mandat à portée nationale, mais sous  les réserves suivantes : pour 

faire quoi, avec qui et sous quelle présidence ? 

que je n’étais pas intéressé pour exercer des fonctions techniques, mais par un poste de management 

général en prise avec la stratégie et les politiques fédérales. 

 

A maintes occasions, j’ai exprimé mon point de vue sur la situation passée, actuelle et future de la 

fédération. Mes rapports moraux de ces dernières années en attestent. Il convient également de se reporter 

à l’article publié sous forme de « tribune » à la revue CYCLOTOURISME de février dernier, et, plus 

récemment lors de mon intervention à la réunion des Structures de la fédération, le 16 mars dernier (cf PJ). 
 

 

 

LA DECLARATION DE CANDIDATURE 

 
Pleinement conscient des difficultés structurelles à régler, et de l’important investissement important que 

cela va représenter, « dans ce contexte, et en cohérence avec mes prises de position de ces dernières 

années, je vous annonce que je suis candidat au comité directeur fédéral, et que je brigue la présidence 

de la FFCT ».  

 

  



 

 

 

 
  

 

DES COMMENTAIRES 
 

concernant l’annonce, son lieu et sa temporalité. 

« J’attache beaucoup d’importance aux symboles et au lieu. J’ai donc réservé la primauté de l’annonce 

aux clubs du 65 et aux CoDep de la région Occitanie » …. à quatre mois du dépôt officiel de 

candidature. 

 

concernant l’état d’esprit. 

« Je ne vais pas faire campagne contre des personnes, mais pour défendre des idées novatrices au 

service d’une ambition visant à assurer la pérennité de la FFCT ». 

« Je ne suis pas dans la polémique, et je ne le serai pas ». 

« Un président doit être au-dessus de la mêlée ». 
 

concernant la méthode. 

- Le temps est désormais compté ; il n’y a plus le temps de faire une campagne participative qui 

irrigue toute la structure fédérale. 

- Je prévois quelques rencontres ciblées avec des présidents de CoReg, de CoDep et de club. 

- Un comité de soutien devrait se constituer. 
 

concernant l’équipe. 

- Etant candidat à titre individuel, l’équipe in fine sera issue des élections. Comme déjà précisé, le 

scrutin est uninominal, et la liste consolidée avec les candidatures déposées réunira des sensibilités 

et des affinités différentes. 

- Des « experts », élus ou non élus, ayant une bonne connaissance du milieu cyclotouriste et cycliste, 

seront mobilisés, notamment via des commissions extra-statutaires.  

Profil : souci de l’intérêt général, grande valeur morale, tournés vers l’avenir. 

- Je prévois une vice-présidence féminine. 
 

concernant la profession de foi : cinq axes  structurants. 

(décentraliser, déconcentrer, renouveler, sauvegarder, concurrencer) 

 

-> Une gouvernance plus collégiale et participative, avec forte délégation. 

-> Une remise à plat du rôle des Structures intermédiaires,   

     et de l’articulation entre les échelons. 

(Comité directeur fédéral, Comités directeurs de CoReg et de CoDep, Clubs). 

-> Renouveler nos effectifs vieillissants. 

-> Sauvegarder nos Organisations (manifestations « phares »). 

-> Endiguer la concurrence ; tisser des partenariats sur le terrain. 

(autres fédérations dédiées au vélo et communautés virtuelles). 

 

 

CONCLUSION 
 

 

une candidature de compromis et de transition 

 

 

 

 

 

Fait, le 18 juin 2024 

Jean-Jacques Cassou 

 

 
 


